

# かほっ子

令和6年 6月 3日 文責：校長・市川 修

## 一学期も折り返し 体調に気をつけて頑張ろう!

学校のまわりの田んぼにも水が入り始め、いよいよ田植えのシーズンが始まったなあと感じる今日この頃となりました。

気が付けば今年度がスタートして早2ヶ月。一学期も半分が終わり、折り返し点を迎えました。嘉穂っ子たちも、毎日の学習や活動に全力で取り組んでいるところです。(今年度は、近年の中でも毎日の欠席者の数が少なく、みんなが頑張っていることが、こんなところにも現れているなあと、とてもうれしく感じています。)

さて、今月もプール学習をはじめとして、様々な学習や活動が予定されていますが、梅雨に入りだんだんムシ暑さも増してきて、体調をくずしがちになるのがこの時季です。毎日元気に楽しく学習・活動に取り組めるように、一人一人が体調に気をつけて頑張っていきましょう!

家庭・地域の皆様におかれましても、嘉穂っ子たちが元気に頑張れるように、励ましやご支援をよろしくお願い致します。



## 1年生が「学校たんけん」をしました!

入学してからおよそ一月半がたち、学校にもすいぶん馴染んできた1年生のみんなが、2年生に案内してもらいながら、『学校たんけん』を行いました。

入学してから気になっていた教室や部屋がたくさんあったようで、いろいろと回りながら、「ここはどんなことをする部屋?」「ここには何があるかな?」などと、興味しんしんで、初めて見るものを見つけると、みんな目を輝かせながら見入っていました。始めて見る部屋もあり、緊張気味の人もいましたが、2年生からやさしくサポートを受けながら、楽しく“たんけん”できました。

例年この学習をきっかけに、1年生の学校での生活範囲も広がっていきます。早く各教室がみんなの“学びの場”となり、たくさんの学習や経験に役立てられるようになってほしいと思います。



これでまた、一人前の“嘉穂っ子”に近づきましたね!

## みんなで「体力テスト」がんばりました!



今年も、全学年で「体力テスト※」を行いました。

1・6年生、2・5年生、3・4年生でペアを組み、上級生が下級生のお世話をしながら順々に各種目を回り、記録を取っていきましたが、みんな、自分の記録更新を目指してがんばる姿がたくさん見られました。自分の番を待っている時にも「がんばれ!」などと他の子に声をかけたり記録用紙に記入してあげたりと、お互いに協力し合い助け合いながら、みんなで取り組んでいました。

さて、嘉穂っ子の体力・運動する力は如何に? 結果がたのしみです。

※ 正式には『新体力テスト』と呼ばれ、文部科学省が国民の体力・運動能力の現状を明らかにするとともに、体育・スポーツの指導と行政上の基礎資料を得ることを目的に、毎年実施されている調査です。「握力・上体起こし・長座体前屈・反復横とび・20m シャトルラン・50m 走・立ち幅とび・ソフトボール投げ」の9種目があり、毎年その結果が全国的に集約され、子どもたちの体力の推移が明らかにされています。

## 自分たちの大事な命を守るために...

5月24日(金)の2時間目に、『地震(+火災)』が起こったという想定で、全校で避難訓練を行いました。



日本は地震がとても多い国です。今年正月の能登半島地震をはじめ、とても大きな被害も多く起こっています。嘉麻市は大きな地震はあまり起こっていませんが、『災害は、忘れた頃にやって来る!』という言葉もあるように、油断は禁物です。いつ起こっても落ち着いて適切な行動ができるように、折に触れて、今回確かめた避難の仕方などを思い返しておいてほしいと思います。

※ 各ご家庭におかれましても、災害発生時の基本的な対処方法(避難の方法、非常時の家族の集合場所等)について、ご家族で話し合ってお決めしておかれることをお勧め致します。

## 『非常時の児童引渡し』に関する校内要領を見直しています

大雨の季節も近づき、非常変災等により一斉下校の措置をとる際の、児童の保護者への引渡しの具体的な方法や手順等について、現在見直しを行っております。近日中にお手紙でお知らせする予定です。

## 《6月の主な予定》

- 6/ 3(月) 登校指導 安全点検 プール清掃(6年)
- 4(火) 委員会活動
- 5(水) 歯科健診(4~6年) 出前授業(6年)
- 7(金) 眼科検診(全学年) コア・ティーン・ジョイントレニング(3-1, 1-2, 1-1)
- 10(月) 校外学習(3年:市役所見学) 体験学習(5年:田植え)
- 11(火) 代表委員会
- 12(水) 歯科健診(1~3年)
- 13(木) ~14(金) 宿泊体験学習(5年)
- 14(金) PTAソフトバレーボール練習(18:00~)
- 16(日) 嘉麻市PTA連合会スポーツ交流会(9:00~嘉穂総合体育館)
- 17(月) プール学習開始 いいこの日アンケート
- 18(火) 県学力調査(5年) 内科健診(3,6年)
- 19(水) 体験学習(6年:VR古墳体験)
- 20(木) 登校指導
- 25(火) にこにこの日
- 27(木) 内科健診(2,5年)
- 28(金) 社会科見学(4年)
- 7/ 2(火) 委員会活動
- 12(金) ~17(水) 個人懇談会
- 18(木) 給食終了
- 19(金) 終業式



## 螢火の 今宵の闇の 美しき 高橋 虚子

♪ ほほ ほたる来い あっちのみずは にかいぞ  
こっちのみずは あまいぞ ほほ ほたる来い ♪

夜の闇の中、黄緑がかかった淡い光を放ちながら、ホタルが飛び交う季節になりました。ゆっくりと明滅する光は、時に神秘的に、時に幻想的に、私たちの心を引きつけます。日本で人気のある昆虫・ホタルは、古くは奈良時代(約1,300年前)の『日本書紀』や『万葉集』にも登場しているそうです。

このホタル、幼虫の時期は川底などで、サナギの時期は土の中で、計10ヶ月ほど過ごし、成虫としての時期はわずか1週間ほどしかありません。ホタルの成虫が光るのは、子孫を残すためにパートナーを見つけるためのコミュニケーションで、私たちが「きれいだなぁ」と見ているホタルの光は、ホタルたちにとっての本当に短い大切な時間を見ているということなのですね。

学校の近所にもホタルが飛んでいる所があります。ホタルは水がきれいなところに生息する生き物の代表で、ホタルが見られるということは、その水はきれいだという証拠です。これからも、毎年ホタルが見られるように、地域の自然をみんなで大切にしていけるといいですね。

※ ホタル狩り(見物)をする時は、なにぶん夜ですので、子どもだけで出かけた時、大きな声を出して近所の方にご迷惑かけたりしないようにしましょう。また、ホタルは年々生息地が減っている希少な生き物ですので、くれぐれも、捕まえないイタズラしたりせず、静かに、見てたのしむようにしましょう!

